

# UDS

## Mi Universidad

### Ensayo

*Nombre del Alumno: Angela Jenifer Luis Espina*

*Nombre del tema: Proceso de atención de enfermería (PAE)*

*Parcial: 4to*

*Nombre de la Materia: Fundamentos de enfermería II*

*Nombre del profesor: Lic. Leyli Mariana Pérez Bartolón*

*Nombre de la Licenciatura: Licenciatura en enfermería*

*Cuatrimestre: 2do*

# INDICE

INTRODUCCION.....	3
DESARROLLO .....	4
CONCLUSION.....	6
REFERENCIAS.....	7

# INTRODUCCION

En este ensayo hablaremos del proceso de atención de enfermería (PAE) en la práctica, donde mencionaremos a las teorías y modelos de enfermería y en lo que basa cada una de ellas para poder hacer del PAE.

Un proceso individualizado para cada paciente y que los cuidados sean correctos en donde queremos lograr tener excelentes resultados y si no se obtienen resultados óptimos no hacer que su estado de salud retroceda.

Mi principal objetivo al realizar este ensayo es poder destacar cuál es el significado del proceso de atención de enfermería (PAE).

Es necesario mencionar que debemos tener un buen manejo de las etapas del proceso de atención de enfermería.

Este nos dará como resultado que el paciente pueda alcanzar la recuperación, mantenimiento y progreso de salud que nos planteamos como personal al realizar el PAE.

También cabe mencionar que la experiencia que tuve al realizar el proceso de atención de enfermería y como conocer lo que se va a realizar en cada etapa me llevó a realizar un mejor PAE, conocer en qué consiste la valoración, diagnóstico, planificación, ejecución y evaluación.

# DESARROLLO

El proceso de atención de enfermería “Es el método que guía el trabajo profesional, científico, sistemático y humanista de la práctica de enfermería, centrado en evaluar en forma simultánea los avances y cambios en la mejora de un estado de bienestar de la persona”. (INEPEO)

Se puede apreciar que el proceso de atención de enfermería es un método que guía al personal de enfermería en donde nos centraremos a evaluar el estado de salud de una persona por lo que profesionales de la salud nos vamos a basar en las teorías y modelos que se basan en cuatro aspectos que son de suma importancia para el proceso de atención de enfermería los cuales serán: Persona, Salud, Entorno y Cuidado (Rol profesional o de enfermería), lo que quiere decir que será de suma importancia establecer las relaciones entre estos aspectos para que podamos determinar nuestro objeto de estudio.

Las etapas que manejamos para el proceso de atención de enfermería serán la valoración, diagnóstico, planificación, ejecución y evaluación, en mi punto de opinión el conocer cada etapa y en que consiste es esencial pues esto hará que tengamos la oportunidad de tener una mejor comunicación con el paciente.

Como dice el Ministerio de salud pública y Bienestar social Instituto Nacional de Educación permanente en enfermería y obstetricia (INEPEO) la valoración “ Es el proceso organizado y sistemático de recogida y recopilación de datos sobre el estado de salud del paciente. Se puede hacer basándose en distintos criterios, siguiendo un orden “cabeza a pies”, por “sistemas y aparatos” o por “patrones funcionales de salud”. Se recogen los datos, que han de ser validados, organizados y registrados”. Es importante destacar que la valoración se puede hacer mediante una entrevista estructurada o semiestructurada, la entrevista estructurada donde tendremos un instrumento como valorar con las necesidades de Virginia Henderson y la entrevista semiestructurada donde realizaremos preguntas detonadoras, aquí podremos hacer que el paciente como vaya pasando la valoración entre en más confianza con nosotros y se sienta en un ambiente confortable, en mi punto de opinión es una de las etapas más importantes ya que si realizamos esta de manera correcta podremos lograr que el paciente pueda realizar nuestras intervenciones de manera correcta pues tendrá la confianza en nosotros.

“El diagnóstico de enfermería: Es la segunda fase del proceso de enfermería. Es el juicio clínico sobre las respuestas individuales, familiares o de la comunidad a problemas de salud vitales reales o potenciales, que requiera de la intervención de enfermería con el objeto de resolverlo o disminuirlo.” (INEPEO & MDSPYBS)

Mi punto de opinión sobre el PAE son que el diagnóstico es extremadamente esencial por que si nosotros realizamos un buen diagnóstico tendremos las intervenciones correctas y realizaremos estas de manera correcta.

“Tercera etapa: Planificación de los cuidados de enfermería: Una vez concluida la valoración e identificadas las complicaciones potenciales (Problemas interdependientes) y los diagnósticos enfermeros, se procede a la fase de planeación de los cuidados.”

si nosotros elegimos los cuidados adecuados los cuidados del proceso de atención de enfermería podríamos evitar que nuestro paciente tenga que pasar por muchos procedimientos a que uno de los cuidados de enfermería también es prevenir muchas cuestiones.

“Cuarta etapa: Ejecución: La fase de ejecución: Es en esta etapa cuando realmente se pone en practica el plan de cuidados elaborado”.

Si nosotros como personal elegimos las etapas anteriores de manera correcta la ejecución tiene que ser excelente para nuestro paciente y sin ninguna complicación porque ya tenemos toda la información de nuestro paciente y que es lo se puede hacer o no por su estado de salud actual.

“Quinta etapa: Evaluación: La evaluación se define como la comparación planificada y sistematizada entre el estado de salud del paciente y los resultados esperados.”

Todas las etapas del proceso de atención de enfermería son importantes, pero desde mi punto de opinión la evaluación es importante para nosotros porque aquí es donde mediremos si desde el principio nosotros realizaremos todo de manera correcta, pues si nuestro paciente obtuvo buenos resultados de manera correcta, pero si nuestro paciente no obtiene ningún avance puede que tengamos que volver a revisar de nuevo todo nuestro plan y hacer algunas modificaciones.

# CONCLUSION

Al termino de este ensayo me pude dar cuenta de la importancia que tiene el buen manejo del proceso de atención de enfermería y lo importante que es saber en que consiste en cada etapa, en este proceso cada etapa tiene su importancia pero si nosotros desde la primera etapa que será valoración hacemos un buen contacto enfermera-paciente , podemos lograr un buen ambiente y un buen diagnostico para nuestro paciente.

# REFERENCIAS

[HTTPS://DOCS.BVSALUD.ORG/BIBLIOREF/2018/11/964686/41-48.PDF](https://docs.bvsalud.org/biblioref/2018/11/964686/41-48.pdf)

[HTTP://WWW.SCIELO.ORG.MX/SCIELO.PHP?SCRITP=SCI\\_ARTTEXT&P](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&P)